

## ЮБИЛЕЙ ПРОФЕССОРА

2 февраля 2017 г. исполняется 70 лет Владиславу Шаевичу Кривоносу – доктору филологических наук, профессору кафедры русской, зарубежной литературы и методики преподавания литературы Самарского государственного социально-педагогического университета.

В.Ш.Кривонос – один из ведущих российских специалистов по творчеству Гоголя, автор многих исследований в области истории русской литературы XIX века; в круг его научных интересов входят также нарратология, география литературы, история филологической науки, история русской провинциальной культуры. В.Ш.Кривонос является автором-составителем вузовского учебного пособия по истории русской литературы первой трети XIX в., имеющего гриф УМО по образованию Министерства образования и науки РФ, за которое был удостоен звания лауреата Всероссийского конкурса на лучшую научную книгу за 2014 год в номинации «Гуманитарные науки». Владиславом Шаевичем Кривоносом опубликовано более 470 научных работ, в том числе 11 книг, 8 монографий и 3 учебных пособия [1].

В.Ш.Кривонос ведёт большую научно-педагогическую работу. Его лекционные курсы по истории русской литературы первой трети XIX века и конца XIX – начала XX веков отличаются высоким научно-методическим уровнем. По его учебному пособию для бакалавриата изучают русскую литературу первой трети XIX века на филологических факультетах вузов России. Владислав Шаевич является руководителем магистерской программы «Литературоведение», автором и соавтором многочисленных методических разработок и учебных пособий для студентов.

В.Ш.Кривонос с 2001 г. руководит в СГСПУ аспирантами, соискателями и докторантами. Он имеет 10 защищённых и утверждённых аспирантов и соискателей (кандидатские диссертации), 1 защищённого и утверждённого докторанта (докторские диссертации).

За успехи в педагогической и научной деятельности, за подготовку высококвалифицированных кадров В.Ш.Кривонос получил государственную награду и почетное звание «Заслуженный работник высшей школы Российской Федерации».

В.Ш.Кривонос является членом-корреспондентом Российской академии естествознания по направлению «Филология»; членом международного сообщества нарратологов European Narratology Network; участником многих международных научных конференций, а также конференций и мероприятий, регулярно проводимых Зональным объединением литературоведов Поволжья; ответственным редактором межвузовского издания «Гоголевский сборник»; членом редколлегии «Известий Самарского научного центра РАН. (Социальные, гуманитарные, медико-биологические науки)»; членом докторского диссертационного совета при Самарском государственном социально-педагогическом университете; экспертом по филологии Национального исследовательского университета «Высшая школа экономики»; был заместителем председателя кандидатского диссертационного совета (2005–2008) при Институте филологического образования Самарского государственного педагогического университета (ныне СГСПУ).

Биографические данные о профессоре В.Ш.Кривоносе отражены в изданиях: «Кто есть кто в русском литературоведении» (1992) [2], «Выдающиеся деятели науки и техники Самарской области» (2001) [3], «Воронежская историко-культурная энциклопедия» (2006) [4], «Who is who в России. Энциклопедия личностей» (2008) [5], «Кто есть кто в российском литературоведении» (2011) [6].

Коллектив кафедры русской, зарубежной литературы и методики преподавания литературы, весь филологический факультет от всей души поздравляют дорогого Владислава Шаевича со славным юбилеем! Желаем ему крепкого здоровья, дальнейших творческих свершений.

27 января 2017 года

Заведующий кафедрой профессор О.М.Буранок

1. *Научные публикации В.Ш.Кривоноса*: Проблема читателя в творчестве Гоголя. Воронеж, 1981; «Мертвые души» Гоголя и становление новой русской прозы: Проблемы повествования. Воронеж, 1985; Мотивы художественной прозы Гоголя. СПб., 1999; Русская литература XIX в. Самара, 2001; Н.В.Гоголь как герменевтическая проблема: Коллективная монография / О.В.Зырянов, В.Ш.Кривонос, Е.К.Созина и др. Екатеринбург, 2009. <http://libra.nsu.ru/media/biblUkazatel/GogolNV.pdf>; История русской литературы XIX в. (1800-1830). 2-е изд. М., 2015; От Марлинского до Пригова: Филологические студии. 2-е изд., с изм. М., 2015; Гоголь: Проблемы творчества и интерпретации. 2-е изд., с изм. М., 2015; Повести Гоголя: Пространство смысла. 2-е изд., испр. М., 2015; «Мертвые души» Гоголя: Пространство смысла. 2-е изд., испр. и доп. М., 2015. <https://www.famous-scientists.ru/804>

2. Кто есть кто в русском литературоведении. Справочник. [В 3 ч.]. Ч. 2. К — О / РАН, ИНИОН, Ин-т мировой литературы. им. А.М.Горького; сост. А.В.Дранов [и др.]; Редкол.: А.Н.Николюкин (гл. ред.) [и др.]. М., ИНИОН, 1992. 231 с.
3. Выдающиеся деятели науки и техники Самарской области. Самара, Дом техники, 2001. 244 с.
4. Воронежская историко-культурная энциклопедия: персоналии / гл. ред. О.Г.Ласунский. Воронеж, Центр духовного возрождения Черноземного края, 2006. 518 с. <http://www.nlr.ru/res/epubl/rue/voroneg.html>
5. Кто есть кто в России. <http://www.wiw-rf.ru/>
6. Кто есть кто в российском литературоведении. М., РАН. ИНИОН. Центр гуманитарных научно-информационных исследований. 2011. 408 с.

## PROFESSOR'S 70<sup>th</sup> BIRTHDAY

February 2, 2017 marks Vladislav Shayevich Krivonos's 70<sup>th</sup> birthday. He is the Doctor of Philology, professor of the department of the Russian, foreign literature and methods of teaching literature of the Samara State University of Social Sciences and Education.

Being one of the leading Russian experts in Gogol's works, V. Sh. Krivonos is the author of many studies in history of the Russian literature of the 19<sup>th</sup> century. His areas of research interest include narratologiya, literature geography, history of philological science, history of the Russian provincial culture. V.Sh.Krivonos is the author of the training manual on history of the Russian literature of the first third of the 19<sup>th</sup> century for students of higher education. The manual has the stamp of Education and Methodology Association of the Ministry of science and education of the Russian Federation. The author won the All-Russian competition for the best scientific book of 2014 in the nomination "Humanities". Vladislav Shayevich Krivonos published more than 470 scientific works, including 11 books, 8 monographs and 3 guidelines for trainers [1].

V.Sh.Krivonos continues his research and educational work. His lecture courses on history of the Russian literature of the first third of the 19<sup>th</sup> century and the end of 19<sup>th</sup> – the beginnings of the 20<sup>th</sup> centuries demonstrate the high level of his scientific and methodical competence. Bachelors of Philology throughout Russia study Russian literature of the first third of the 19th century with the help of his training manual. Vladislav Shayevich is the head of the Master's degree programme on Literary criticism, the author and the co-author of numerous guidelines and manuals for students.

Since 2001 V.Sh.Krivonos has supervised graduate and postdoctoral students as well as researchers seeking to earn a degree in SSUSSE. His students defended 10 candidate of sciences dissertations and one doctoral dissertation (all approved by the Higher Attestation Commission).

For his outstanding progress in educational and research activity he received the national award "The Honored Worker of the Higher Education of the Rus-

sian Federation" and was given an honorary title for the training of highly qualified professionals.

V.Sh.Krivonos is the corresponding member of the Russian academy of natural sciences (the Philology branch); a member of the international community of narratologists of European Narratology Network; a participant of many international scientific conferences and events which are regularly held by Zonal Association of the Volga Region literary critics; the editor-in-chief of the interuniversity journal "The Collected Scientific Papers on Gogol"; the associate editor of the Scientific Journal of "Proceedings of the Samara Scientific Center of the Russian Academy of Sciences (Social, humanitarian, medicobiological sciences)"; a member of doctoral dissertations council at the Samara State University of Social Sciences and Education; one of the experts in philology at National Research University "Higher School of Economics". V.Sh.Krivonos was the vice-chairman of the candidate of sciences dissertations council (2005–2008) at Institute of Philological Education of the Samara State Pedagogical University (now SSUSSE).

The professor's biography is published in issues of "Who Is Who In the Russian Literary Criticism" (1992) [2], "Outstanding Scientists and Technicians of the Samara Region" (2001) [3], "The Voronezh Historical and Cultural Encyclopedia" (2006) [4], "Who Is Who in Russia. A Listing of prominent people" (2008) [5], "Who Is Who in the Russian Literary Criticism" (2011) [6].

The staff of the department of the Russian, foreign literature and methods of teaching literature, all members of the philological faculty sincerely congratulate dear Vladislav Shayevich on his birthday! We wish him good health and further creative achievements.

*January 27, 2017*

*Head of the Department, Professor O.M.Buranok*

1. Scientific articles and other works by V.Sh.Krivosos: Problema chitatelia v tvorchestve Gogolia (The Issue of the Reader in Gogol's Works). Voronezh, 1981; «Mertvye dushi» Gogolia i stanovlenie novoi russkoi prozy: problemy povestvovaniia ("Dead Souls" by Gogol and Formation of the New Russian Prose: Narration Problems). Voronezh, 1985; Motivy khudozhestvennoi prozy Gogolia (Gogol's Prose Motives). SPb., 1999; Russkaia literatura XIX v. (Russian Literature of the 19th Century.). Samara, 2001; N.V.Gogol' kak germenevticheskaia problema: kollektivnaia monografiia (N.V.Gogol as a Hermeneutical Problem: Collective Monograph) / O.V.Zyrianov, V.Sh.Krivosos, E.K.Sozina i dr.. Ekaterinburg, 2009: <http://libra.nsu.ru/media/biblUkazatel/GogolNV.pdf> ; Istoriia russkoi literatury XIX v. (1800–1830). 2-e izdanie (A History of the Russian Literature of the 19th Century (1800–1830). 2nd edition). M., 2015; Ot Marlinskogo do Prigova: filologicheskie studii. 2-e izdanie, s izmeneniami (From Marlinsky to Prigov: Philological Studios. the 2nd edition, with changes). M., 2015; Gogol': Problemy tvorchestva i interpretatsii. 2-e izdanie, s izmeneniami (Gogol: Problems of Creative Works and Their Interpretation. the 2nd edition, with changes). M., 2015; Povesti Gogolia: Prostranstvo smysla. 2-e izdanie, ispravlennoe (Gogol's Stories: Sense Space. the 2nd edition corrected). M., 2015; «Mertvye dushi» Gogolia: prostranstvo smysla. 2-e izdanie, ispravlennoe i dopolnennoe ("Dead Souls" by Gogol: Sense Space. the 2nd edition corrected with additions). M., 2015: <https://www.famous-scientists.ru/804>
2. Kto est' kto v russkom literaturovedenii. Spravochnik (Who Is Who in the Russian Literary Criticism. Reference book). [V 3 ch.]. Ch. 2. K—O / RAN, INION, In-t mirovoi li-teratury. im. A.M.Gor'kogo; sostavitel' A.V.Dranov [i dr.]; redkol.: A.N.Nikoliukin (glavnyi redaktor) [i dr.]. M., INION, 1992. 231 s.
3. Vydaiushchiesia deiateli nauki i tekhniki Samarskoi oblasti (Outstanding Scientists and Technicians of the Samara Region). Samara, Dom tekhniki, 2001. 244 s.
4. Voronezhskaia istoriko-kul'turnaia entsiklopediia: personalii (Voronezh Historical and Cultural Encyclopedia: personalities) / gl. red. O.G.Lasunskii. Voronezh, Tsentr dukhovnogo vozrozhdeniia Chernozemnogo kraia, 2006. 518 s.: <http://www.nlr.ru/res/epubl/rue/voroneg.html>
5. Kto est' kto v Rossii (Who Is Who in Russia): <http://www.wiw-rf.ru/>
6. Kto est' kto v rossiiskom literaturovedenii (Who Is Who in the Russian Literary Criticism). M., RAN. INION. Tsentr gumanitarnykh nauchno-informatsionnykh issledovani. 2011. 408 s.